

▷ Sobre el Canal de Beagle

## En reuniones militares secretas, Chile y Argentina llegaron a un acuerdo: UPI

SANTIAGO DE CHILE, 28 de octubre (UPI, AP, IPS y AFP). — Chile y Argentina habrían llegado a un acuerdo sobre el problema limítrofe del Canal de Beagle, dijeron hoy voceros oficiosos a la agencia UPI en esta capital. El arreglo habría sido gestado en los últimos cuatro días, durante las reuniones secretas sostenidas entre los respectivos estados mayores de las fuerzas armadas de ambos países.

Según las fuentes, la solución tendría un carácter momentáneo, y consistiría en proponer que se congele la actual situación hasta el año próximo, como forma de superar el actual estancamiento de la comisión negociadora y diluir el creciente clima bélico que ha cundido a ambos lados de la cordillera de los Andes.

El acuerdo, también, habría sido la causa de la renuncia del ministro de Relaciones Exteriores argentino Oscar Montes, ayer, inconforme con la marginación impuesta a la cancillería a su cargo por el alto mando militar en las últimas instancias de la negociación.

Mientras tanto, las declaraciones oficiales en ambas capitales adquirieron un tono más tranquilizador que en los últimos días. El general Augusto Pinochet manifestó hoy que una vez concluida la labor de la comisión mixta, "buscaremos con el mandatario argentino una solución jurídica y pacífica para el problema fronterizo austral que tienen ambos países".

En Buenos Aires circularon versiones este día sobre un posible tercer encuentro de los generales Augusto Pinochet y Rafael Videla para tratar

la situación limítrofe, pocos días después de que expire el plazo de labor de la comisión mixta negociadora.

Al parecer, se ha avanzado muy poco en los ocho meses de conversaciones, estimaron los observadores diplomáticos en Santiago y Buenos Aires. Anoche, el negociador argentino ante la comisión, general Ricardo Etcheverry, reiteró que su país mantiene los pugnatos de vista que ha sostenido tradicionalmente —reclama la posesión de las islas Lennox, Pictón y Nueva—, al tiempo que diversos voceros chilenos siguen insistiendo en que Argentina se ciña al fallo jurídico del laudo arbitral británico, que favoreció a su país.

Mientras tanto, los operativos y ensayos militares continuaban a ambos lados de la Frontera. Los programas de "oscurecimiento" de las ciudades seguían efectuándose en Argentina. Viajeros chilenos declararon, luego de atravesar la frontera, que el ejército argentino continúa levantando fortificaciones en la cordillera andina.

En Buenos Aires, por último, la dimisión del canciller Oscar Montes, ocurrida ayer, desencadenó una grave crisis política dentro del gobierno, según coincidieron fuentes allegadas a las tres armas. Montes será sustituido por el brigadier mayor (retirado) Carlos Pastor, según informó el diario *La Opinión* de esa capital, considerado como un vocero del ejército desde que fue intervenido militarmente y apresado su director.

## UNO MAS UNO

### Argentina: superávit comercial de \$2 mil millones

BUENOS AIRES, 28 de octubre (EFE). — En dos mil millones dólares se estima el superávit de la balanza comercial de los últimos ocho meses, dijo aquí hoy sábado el secretario de Comercio y Negociaciones Económicas Internacionales, Alejandro Estrada.

Estrada habló hoy sobre aspectos del comercio exterior argentino, en la comida mensual del Instituto Argentino de Ejecutivos de Finanzas.

Dijo que el tipo de cambio actual es, técnicamente, el adecuado, dado que no bajan las reservas. Pensando en el largo plazo —agregó—, ese tipo de cambio debería subir en la medida en que se abra la economía.

No se puede subir el tipo de cambio para generar más exportación y no consumir divisas. "No tiene ningún sentido exportar si no se va a importar", añadió.

Según Estrada, la creciente disminución de la participación argentina en el comercio internacional, desde hace una década, fue producto inevitable de las "políticas económicas de autarquía que adoptó el país".

Por otra parte, señaló una correlación entre el nivel del producto bruto y la exportación por habitante en los países con menos de 30 millones de personas.

Aquéllos con más producto por habitante son también aquéllos con mayor exportación por habitante.

Entre otros puntos de su charla, Estrada expresó que los espacios económicos políticos poco poblados, han encontrado como vía de expansión de su nivel de vida la de su integración en la economía internacional.

También dijo que las consecuencias de la política de

ahorrar divisas, en lugar de aquella que procura generarlas, lleva a un atraso del país.

En su opinión, la Argentina es un país industrializado y esto lo revela la participación que el sector manufacturero tiene en el producto bruto total, porcentaje más alto que el de muchos países denominados altamente industrializados.

No se trata de industrializar más al país, sino de perfeccionar la productividad media

del conjunto productivo, dijo Estrada.

El desafío —indicó— no es sustituir un país productor de materias primas por un país industrial. Tampoco es el de sustituir la producción industrial por la agropecuaria. "Estas son falacias muchas veces presentadas por su simplicidad a la opinión pública".

"Pero no responden —agregó— a las verdaderas raíces del problema ni a la realidad argentina".